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平成28年第８回伊江村議会定例会議事日程（第２号） 

 

平成28年12月15日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第83号 ミースィ公園整備工事の請負契約の変更について 

第２ 議案第84号 伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金条例の制定について 

第３ 議案第79号 平成28年度伊江村一般会計補正予算（第４号） 

第４ 議案第80号 平成28年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号） 

第５ 議案第81号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 

第６ 議案第82号 平成28年度伊江村水道事業会計補正予算（第４号） 

第７ 意見書第８号 地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書（案） 

第８  閉会中の議員派遣について 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ただいまから、平成28年第８回伊江村議会定例会２日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第83号 ミースィ公園整備工事の請負契約の変更についてを議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第83号 ミースィ公園整備工事の請負契約の変更についての提案理由を御説明申し上げます。 

 契約金額 （イ）変更前の請負金額が7,614万円（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額564万円）。

（ロ）変更による増額契約額2,006万6,400円（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額148万6,400円）。

（ハ）変更後の請負金額が9,620万6,400円（うち取引に係る消費税及び地方消費税の額712万6,400円）。 

 契約の相手方、伊江村字西江前151番地の２、有限会社 丸山組、代表取締役 山城良幸と契約をしてい

きたいと考えております。 

 なお、今回の契約変更の主なものとしまして、現在ミースィ公園に２面のゲートボール場がありますが、

その北側のゲートボール場をバスケットボールコートとして整備するための追加工事をするための契約変更

となっているところであります。議員の皆様にはお手元に平面図も配布しておりますので、御参考にしてい

ただきたいと思います。 

 以上で提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。６番 仲宗根清夫議員。 

○ ６番 仲宗根 清 夫 議員 

 2,000万円の設計変更なんですけれども、 初から計画ができなかったのか、2,000万円の増額というのは、

結構設計はどちらがやっていたのか。なぜ2,000万円の増額も簡単にと言ったらおかしいけれども、計画を

変更できるのか。バスケットコートがどれぐらいの重要性があるのか、とられるのが危ないというのだった

らわかるんですけれども、そういった件をお聞きしたいんですが。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 こちらは沖縄一括交付金の事業で今年度実施していくものでございますが、設計につきましてはアジア技

研が設計を行いました。工事につきましては、補正を行って当初、遊具の設置の工事を行うということで行

いましたが、村全体の一括交付金の執行状況を見て、入札残等でまだ執行できるということで今回、新たに

予算の範囲内の追加工事という流れになっております。 

 それとバスケットボールコートをつくる、今現ゲートボール場１面でございますが、当初は西江前区の老

人クラブが使用しておりましたが、多目的屋内運動場の完成と同時にコート１面で使用するということで、

使用しなくなったというタイミングもございまして、このような計画をさせてもらっております。今後の利

用につきましては、観光の誘客整備事業という中で整備を行っております。今本島の修学旅行生徒が昼食で

ミースィ公園を利用しております。学校によりますと、サッカーボールを持ってきて、グラウンドのほうで

サッカーをやったり、遊具で遊んでいると。その中のひとつで、バスケットボールもできるということを整

備をすることによって、本島から来られる小学生の修学旅行生にも大いに活用できるものというふうに考え
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ております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 今の説明で大体、変更の理由はわかりましたが、このバスケットコートですね。図面を見ると、片方が大

人用で片方が子供用ですか、ジュニア用ですか。というふうになっていますけれども、これはどういった内

容なんですか。詳しくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 お手元に配付しております資料１枚目が平面図になっております。議員御質疑の大人用と小学校子供用と

なっているかの内容につきましては、２枚目にコートの詳細図が添付しております。まずはコートの企画は

このゲートボール場のコートにあった広さを全体のコートとして配置をしております。半分ずつ、半コート

ずつ小学生用と、中学生以上も一般用ということで考えておりまして、小学生用につきましては、リングの

高さが２メートル60センチ、中学生以上については３メートル５センチということで、リングの高さが異な

りますので、それぞれを半分ずつということで設計をさせていただいております。通常大体外でバスケット

をする場合、半分ハーフコートでよく公園とかで３オン３の大会などの形で利用するケースが多いので、こ

れを小学生から高校生、または中学生も使えるように配置をさせていただいています。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 今回の増額契約については2,000万円余りということで、当初の7,600万円の24％、相当大きい増額になっ

ているんですが、今までの増額契約、結構あったんですが、入札残でやるとかというのが多かったわけです。

新たに2,000万円もかけて新たな施設をつくるということなので、本来ならば同じ業者にさせるのではなく

て、入札をやるべきではないかと思うんですが、どうですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 増額契約につきましては、土木工事、積算要領の中に、設計変更に伴う契約変更の取り扱い要領というの

がありまして、その中で変更見込み金額が当初請負代金金額の30％を超える工事は、現に施工中の工事と分

離をして施工することが著しく困難なものを除き、原則として別途の契約とするということでございますが、

今回30％以内ということで、狭いところで工事をする安全性、工程、それから品質等々を勘案して、今回の

契約ということになっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第83号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第83号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 
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 討論なしと認めます。 

 これから議案第83号 ミースィ公園整備工事の請負契約の変更についてを採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第83号 ミースィ公園整備工事の請負契約の変更については、原案

のとおり可決されました。 

 日程第２．議案第84号 伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金条例の制定についてを議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 議案第84号 伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金条例の制定についての提案理由を御説明させてい

ただきます。 

 昨年度、沖縄県再生可能エネルギー等導入推進基金事業を活用いたしまして、伊江小学校と福祉センター

へ太陽光発電整備そして並びに蓄電施設等を、沖縄県の100％の補助事業で設置をいたしております。この

事業により導入した太陽光発電設備からの売電金については、沖縄県から基金を設置し、管理する必要があ

るとの御指導がありました。そういうことで今回、本条例を提案するものでございます。 

 なお、この事業は昨年度設置して、今年度に基金条例の設置ということになっておりますが、後ほどこれ

までのその経緯、なぜ今年度に基金条例の設置になったかということを含めて、少し時間的に細かい説明を

しないといけないものですから、後ほど建設課長から説明をさせていただきます。そういうことで、先に条

例の説明をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 それでは伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金条例を開けていただきたいと思います。 

 第１条は（設置）でありますが、沖縄県再生可能エネルギー等導入推進基金事業補助金を活用した太陽光

発電設備について、その余剰電力、売電収入を新たな設備または設備の維持管理の財源に充てるため、基金

条例を設置する旨を記載し定めてあります。 

 第２条につきましては、基金の（積立て）に関する事項、積み立てる額については、毎年会計年度の一般

会計 終予算で定めるということで記載しております。 

 なお第３条（管理）、第４条の（運用益金の処理）、第５条の（処分）までにつきましては、基金を設置す

るときの条例として、基本的に定める事項をそれぞれ定めてございます。 

 第６条につきましては、（委任）規定として、基金の管理を定める事項について、記載をしております。

附則では、この条例は、公布の日から施行するということを定めております。 

 基金の条例の説明は以上でございますが、先ほど申し上げましたその経緯、今回になった経緯なども含め

て、建設課長から説明をさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 それでは売電に関する、これまでの経緯を御説明させていただきます。 

 昨年度、伊江小学校及び福祉センターへ太陽光発電設備、蓄電池等の再生可能エネルギー（通称 再エネ

設備）を設置しております。また再エネ設備からの余剰電力については、電力会社と売電契約を締結してお

りました。しかし、その売電契約の契約形態について、固定価格買取制度による売電契約では、当該基金事

業で導入した再エネ設備から売電金を受給すると、国庫を二重に受給するということになるため、余剰電力

を売電する場合は、固定価格買取制度以外の契約、個別契約をするよう沖縄県から指導がありました。 

 以上のことから、個別契約について、年度当初より電力会社と調整を重ねておりましたが、電力会社も個
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別契約の前例がなく、調整が難航しておりましたが、先月個別契約での買取価格の内示を受けました。固定

価格買取制度による買取価格は、平成28年度買取価格で１キロワットアワー当たり24円でございますが、今

回の個別契約での買取価格は、１キロワットアワー当たり７円52銭として内示を受けており、今回この価格

で契約を締結する予定となっております。今後は慎重に当該基金の事業を進めるとともに、本定例会におい

て、再エネ設備から発生する余剰電力の売電金を基金に積み立てるための条例を設置し、安定的な施設管理

を図り、今後の再エネ設備の維持管理に努め、災害時などにおいて安心、安全な防災拠点として機能を維持、

運営できる環境設備を図る所存でございます。 

 以上で、これまでの売電契約についての経緯の御説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。６番 仲宗根清夫議員。 

○ ６番 仲宗根 清 夫 議員 

 ２つほど、お聞きしたいんですが、もう役員とかは決まっているのかどうか。 

 それと有利な有価証券というのは、５条と同じような感覚で役員のメンバーとか決まっているのであれば、

教えてもらいたいのですが。この中で、有利な契約を結ぶと、余った金を有利な契約というのは、どんな有

価証券を買うと書いてあるんだけれども、有価証券を買うということは、危険も伴うわけですよ。もっと子

どもの基金にするとか、はっきりしたほうがいいんじゃないかと思って、今質疑しています。 

 （管理）の３条です。 も確実かつ有利な基金というよりは、子どもの育英資金に持っていくとか、そう

いったことができないかどうかなんです。今は全部、貧困問題とか出ていますよね。そういったことに持っ

ていけないか。お聞きしたいのですが。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時16分） 

 再開します。 （再開時刻10時21分） 

 ほかに質疑ありませんか。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 第２条の２項、これには積立金の上限はないんですが、上限はどうなのかということ。 

 それから第３条の今の件ですが、２項 基金に属する現金は、必要に応じ、 も確実かつ有利な有価証券

に代えることができると。「 も確実かつ有利な有価証券」というものは、どんなものがありますか。国民

年金の運用益を上げようということで、有価証券を買って大損をしたと政府が、そういうことがありますよ

ね。「 も確実かつ有利な有価証券」というものは、ありますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 以前、会計管理者もしていた関係上、若干説明を申し上げますが、基金においては、上限を設けている基

金もございますし、特に上限を設けていない基金もございます。したがいまして、今回のこの基金について

は、大きな金額になることは、恐らく想定されていないと思います。法に基づきまして、そして国、県の指

導に基づいて積み立てをし、それをこの維持管理費に充てるというような大義名分がございますので、特に

上限を設ける必要はないかと認識をしております。 

 さらにこの「有利な有価証券」というのは、いろんな証券投資などがあるかと思いますが、国債などもご

ざいます。そういったものが も有利だとは思いますけれども、ただ伊江村において、そういったことを
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やった経緯というのは、私の記憶する限りではございません。ですからこの辺も基金を管理する。伊江村の

会計管理者が も有利なものと判断したときに、そういったことが可能であるように規定をしているわけで

ございます。よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑はありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第84号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第84号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第84号 伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金条例の制定についてを採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第84号 伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金条例の制定につ

いては、原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第79号 平成28年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第79号 平成28年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ４億9,458万6,000円を

減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ53億6,783万1,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は、「第２表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ４ページをお願いいたします。第２表 地方債補正、10項の辺地対策事業債、これにつきましてはまちづ

くり支援事業のスポーツ交流広場等の事業でございますが、補正前の額が２億3,800万円、補正減額が１億

8,800万円、その後の合計額、限度額の計が5,000万円に減額をして、起債を借り入れしていきたいというこ

との補正となっております。なお、詳細については、各担当課長等から説明をさせたいと思いますので、よ

ろしくお願いをいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 歳入の１ページをお願いいたします。９款１項１目国有提供施設等所在市町村交付金379万1,000円の増額

につきましては、細節１の助成交付金497万6,000円の増額、細節２の調整交付金118万5,000円の減額の交付

決定通知がございますので、補正してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 東江民雄君。 

○ 教育行政課長 東 江 民 雄 君 

 歳入２ページをお願いいたします。13款２項３目教育費負担金、１節の学校給食費負担金につきましては、
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保護者等との学校でのふれあい給食時の給食費を計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳入３ページ、15款国庫支出金、１項１目民生費国庫負担金、細節２．自立支援医療費国庫負担金36万

8,000円、細節３．補装具給付費国庫負担金７万5,000円、細節７．障害福祉サービス費国庫負担金345万

8,000円の増額補正につきましては、それぞれ実績による計上で、補助率は国２分の１、県、村が４分の１

でございます。 

 次のページお願いします。歳入４ページ、１目民生費国庫補助金、３節社会福祉補助金2,853万4,000円の

補正計上につきましては、アベノミクスに係る１億総活躍社会の実現につながる未来への投資、内需を下支

えする経済対策分として８月２日に閣議決定され、10月11日に予算が確定され県の指導により今回の補正対

応でございます。細節５．臨時福祉給付金給付事業分で2,550万円、細節６．は事務費分の303万4,000円の

計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ６目特定防衛施設対策交付金45万円の増額につきましては、交付決定通知がございますので、補正増額を

してございます。伊江村水道施設整備事業基金に積み立てる予定でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳入５ページをお願いします。16款県支出金１項１目民生費県負担金、細節２．自立支援医療費県負担金

18万4,000円、細節３．補装具給付費県負担金３万7,000円、細節７．障害福祉サービス費県負担金172万

9,000円の増額補正につきましても、３ページの国庫負担金で御説明申し上げました実績に伴うもので、県

分の４分の１の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 歳入の６ページをお願いいたします。16款２項１目総務費県補助金1,500万円の増額につきましては、細

節1186．沖縄振興特別推進交付金の市町村配分枠の流用調整による追加配分の交付決定がございますので、

増額補正してございます。ミースィ公園整備事業に充当するものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ４目農林水産業費県補助金は2,699万7,000円の増額補正でございます。細節95．団体営農地保全整備事業

（西崎第２地区）が今年度完了地区でございまして、事業費の残を同じ農地保全事業、細節104．フナズ地

区、細節133．東江上第１地区に組み替えて、執行する措置でございます。細節121．肉用牛生産振興特別対

策事業は、３名の畜産農家で組織しております伊江ＢＣＧ飼料生産組合がトラクターなどの機械導入の事業

でございますが、追加内示がございまして、その補助金の増分です。細節137．わったー島ヤサイ産地力強

化事業は、島ラッキョウの販売促進を図る事業でございます。細節138．松くい虫防除事業は、北部地域で
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の松くい虫被害の発生拡大に伴う防除事業でございます。細節139．産地パワーアップ事業は、地域の営農

戦略に基づいて実施する産地の高収益化に向けた取り組みを支援する事業でございます。各事業、それぞれ

内容、詳細につきましては、歳出で説明したいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入７ページでございます。19款２項１目財政調整基金繰入金、細節１．財政調整基金繰入金の4,278万

4,000円の減額につきましては、本補正予算の財源調整額として計上する措置でございます。５目減債基金

繰入金１億5,000万円の減、６目地域振興基金繰入金２億円の減額につきましては、後ほど歳出予算、教育

費の保健体育施設費、総合運動公園整備事業の減額に伴う予算補正となってございます。 

 次の歳入８ページ、21款３項６目雑入、細節59．サマージャンボ配分金33万6,000円の減額につきまして

は、交付決定通知による減額となってございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 細節85．畜産共進会衣類購入者負担金ですが、共進会時にジャンパー、応援用の帽子等を作成する予定で

ございましたが、今回帽子だけにとどまったものでジャンパー等の販売がなかったため、その負担金を減額

してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく細節107．西江前コミュニティ供用施設駐車場等整備事業に伴う西江前区負担金で600万円の計上で

ございます。内訳でございますが、工事費、地方事務費、用地費、合計6,000万円の10％の負担額でござい

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 歳入９ページ、21款諸収入、４項貸付金元利収入、１目１節細節２．こども医療費貸付助成事業の1,000

円につきましては、こども医療費貸付助成事業における貸付金の返済の受け入れ予算措置でございます。詳

細につきましては、歳出のほうで説明します。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入10ページでございます。22款１項１目村債、細節14．まちづくり支援事業の１億8,800万円の減額に

つきましても、総合運動公園整備事業の減額に伴う減額措置でございます。 

 続きまして、歳出の説明に移ります。歳出１ページをお開きください。１款１項１目議会費の10万円の増

額につきましては、11節需用費の細節１．消耗品で７万円、２．燃料費で３万円の増額は、今後不足が予測

されますので、増額をお願いするものでございます。 

 次の２ページ、２款総務費１項１目一般管理費、11節需用費、13節委託料につきましては、世界のイージ

マンチュ交流招聘事業における各国参加者の増によるものと、10月28日に行われましたが、交流時の記録、
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ＤＶＤ制作経費として増額をお願いするものでございます。なお、世界のイージマンチュ交流会につきまし

ては、アルゼンチン、ボリビア、ブラジル、アメリカ、イギリス、フランスから30名余りの皆さんが出席さ

れまして、感動とふれあいのひとときで村民との絆を深めることができました。交流会は既に終了しており

ますが、事業全体としてはおおむね減額措置となりますけれども、補助事業の精算業務があるため、全体的

な補正予算は３月議会でお願いしたいと思います。 

 14節使用料及び賃借料の11万円の増額補正につきましては、高速道路の往復支給になったための増額でご

ざいます。19節負担金補助金及び交付金の20万円につきましては、伊江村郷友会の運動会が雨のため中止と

なり、寄附金等が見込めなくなったため、活動収入に不足が予測されるためと、来る１月のタイムス物産と

芸能フェアに伴う経費捻出により、郷友会より増額要請があり、今回補正増とするものでございます。 

 続きまして４目財産管理費、12節役務費の手数料16万円の増額、17節公有財産購入費の200万円の増額に

つきましては、水利事業所の本部港車庫、現在教育委員会が使っている本部港のマイクロバス等を入れてい

る車庫がございますが、その右手にございますこの本部港の車庫ですね。これの不動産鑑定料と購入費とし

て予算増とする措置でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 25節積立金、細節115．は先ほど採択させていただきました伊江村再生可能エネルギー等導入推進基金で

費目存置でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ５目企画費でございます。11節需用費５万円の増額につきましては、食糧費に不足が生ずることが想定さ

れますので、増額してございますので、よろしくお願いいたします。12節役務費３万9,000円の減額につき

ましては、手数料及び自動車損害保険料の実績に伴う減額補正でございます。13節委託料19万4,000円の減

額につきましては、沖縄振興特別推進交付金事業の景観計画策定委託業務の入札残によるものでございます。

19節負担金補助金及び交付金の細節102．北部広域圏事務組合振興負担金87万1,000円の増額につきましては、

北部広域市町村圏事務組合が事業主体で実施いたしますやんばる観光連携促進事業の本村の負担分でござい

ます。北部広域市町村圏事務組合議会の臨時会におきまして可決され、負担金の増額の依頼がありますので、

計上してございます。細節115．住宅用太陽光発電導入支援事業25万円の増額につきましては、申請件数の

増加が想定されますので５万円の５件分を計上してございますので、よろしくお願いいたします。27節公課

費２万7,000円の減額は、車両重量税の実績に伴うものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ７目レク広場関連費366万円の増額でございますが、11節需用費、細節101．村民レク広場関連費でゴルフ

レンジ防球ネット支柱16本のさび止め塗装による修繕費とレク広場管理交流棟、太陽光発電設備、これ落雷

被害でございますが、その修繕料の計上でございます。内訳でございますが、ゴルフレンジ防球ネット支柱

で70万円、それから村民レク広場管理交流棟、太陽光発電設備の修繕で296万円でございます。うち166万

3,200円で、全体の56％が建物共済保険で補塡される見込みでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出４ページをお願いいたします。２款２項１目税務総務費40万7,000円の計上は、３節、細節３．扶養

手当で３万9,000円、扶養者の異動がありましたので、計上いたしてございます。９節、細節４．旅費７万

9,000円の計上は今後、予定されております税制改正説明会、確定申告研修会への出席に伴い年度末までの

不足が見込まれますので、計上してございます。12節、細節１．通信運搬費２万円の計上は、滞納者の実態

調査及び法務局への登記簿謄本等の郵送請求の増加に伴い、切手に不足が見込まれますので計上してござい

ます。細節101．税システム修正手数料26万9,000円の計上は、今年度の税制改正に伴うシステムの改修手数

料の計上でございます。２目賦課徴収費25万円の計上は、23節還付金で過年度分を含め修正があり、還付金

に不足が見込まれますので計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出５ページ、３款民生費、１項１目社会福祉総務費、７節賃金から13節委託料のうち、細節1357．につ

きましては、歳入で御説明いたしました臨時福祉給付金給付事業（経済対策分）の事務費の計上で、同じく

19節の細節1357．臨時福祉給付金給付事業2,550万円の計上は、給付対象者非課税者1,700名分、１人当たり

給付額１万5,000円の計上でございます。 

 戻りまして９節、細節４．普通旅費８万5,000円、11節需用費において、細節１．消耗品３万円、細節３．

食糧費7,000円につきましては、不足が見込めますので、計上方をお願いいたします。19節、細節1353．子

どもの貧困対策事業費２万9,000円につきましては、ファミリーサポートセンター利用件数増加に伴う計上

でございます。20節扶助費、細節108．母子父子家庭等医療費助成５万円、細節113．障がい者等車両航送助

成金10万円の増額補正についても実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ２目国民年金事務費、補正額ゼロでございますが、節間を組み替えておりますので、よろしくお願いいた

します。初めに９節、細節４．普通旅費２万1,000円の計上は、年金事務説明会及び研修会の増加に伴い不

足が見込まれますので、11節、細節２．燃料費を２万1,000円減額し、組み替えて執行いたします。12節、

細節１．通信運搬費１万3,000円の計上は、切手代が年度末までに不足が見込まれますので、細節３．手数

料6,000円の減額と、11節、細節１．自動車航送料等7,000円を減額し、組み替えて執行いたします。よろし

くお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ５目戦跡保存費、初めに細節1311．村民収容地跡記念碑移転事業の現状を申し上げ、中身の御説明をいた

します。当初において、平成27年度戦後70周年記念事業での取り組みを計画しておりましたが、移転先、実

際の収容地跡地は名護市久志地区の農振振興地域に指定されており、５年ごとに行われる農振地域の総合見

直しの中で、久志区の計画するエコツーリズム地域での除外申請となり、時を要していますが、県の許可次

第、移設工事に取り組み、年度内竣功を目指しているところでございます。移設完了後の除幕式、祝賀会の

経費として、９節旅費で16万4,000円の計上は、事前調整、会場設営等の職員の旅費の計上でございます。
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めくりまして、14節使用料及び賃借料、同じく細節1311．19万9,000円の増額計上につきましては、村から

の一般参加人数150名を見込みまして、大型バス３台の賃借料と、航送料等の使用料の計上でございます。 

 歳出５ページに戻りまして、下段12節役務費、細節101．追加刻銘手数料33万5,000円は、芳魂の塔追加刻

銘２件、修正４件、ＬＣＴ刻銘修正１件に係る計上でございます。 

 歳出６ページをお願いします。８目身体障害者福祉費、11節需用費２万円、12節役務費４万円の増額補正

につきましては、実績見込みによる計上でございます。20節扶助費、細節101．自立支援医療給付費230万

9,000円の増額につきましては、特定疾病を患う18歳未満の育成医療費対象者２件と、18歳以上の更生医療

対象者１名の増による計上でございます。細節102．補装具給付費15万円の増額計上についても実績による

ものでございます。細節103．障害福祉サービス費691万8,000円の増額補正につきましては、生活介護、施

設入所支援、就労支援Ｂ型等のサービス利用増加による計上でございます。細節106．地域生活支援給付費

50万円の増額計上につきましても、実績に伴う計上でございます。 

 歳出７ページ、目をひとつ飛ばしまして、３目保育所費、19節、細節105．保育所安全共済負担金4,000円

の増額につきましては、中途入所者18人分の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 歳出７ページ、３款２項１目児童福祉総務費10万円の増額についてでございますが、細節101．こども医

療費貸付助成事業10万円の補正につきましては、沖縄県が取り組んでいるこども医療費助成に係る貸付制度

の開始に当たり、困窮世帯でこどもの医療費に係る自己負担額を医療機関窓口での支払いを保留し、その後

保護者は村から医療費の資金を借り受け、医療機関へ支払いを行います。その自己負担額を貸し付けるため

に要する経費でございます。また、借り受けた資金の償還につきましては、こども医療費助成金で返済に充

てます。なお、貸付制度の利用できる医療機関は、沖縄県が取りまとめをしている契約医療機関に限られて

おり、12月現在、伊江村立診療所、伊江歯科医院、ほか14の医療機関があります。 

 歳出８ページをお願いいたします。４款衛生費、１項１目保健衛生総務費、13節、細節103．15節、細節

101．医療保健センター駐車場整備事業（推交）で委託費168万円の減額、工事請負費182万4,000円の減額に

つきましては、実績による計上でございます。18節、細節1340．歯科用Ｘ線デジタルシステム購入事業144

万8,000円の減額につきましては、入札残による計上でございます。２目予防費、11節、細節1094．健康増

進事業事務費27万円の補正につきましては、健康増進計画書の印刷製本費の計上でございます。13節、細節

105．村外個別予防接種委託料９万6,000円の補正につきましては、未熟児や里帰り出産で村外の医療機関で

の予防接種費委託料で、実績見込みによる計上でございます。３目母子保健事業費、11節、細節４．印刷製

本費４万3,000円の補正につきましては、母子保健手帳の印刷製本費の計上でございます。14節、細節８．

借上料2,000円の補正につきましては、実績見込みの計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ４目環境衛生費８万3,000円の増額でございますが、９節旅費、細節４．普通旅費５万1,000円の増額をお

願いします。11節需用費、細節１．消耗品費で、保護員及び聖苑に係る消耗品５万円の計上でございます。

細節４．印刷製本費は、不法投棄、犬のふん対策、ハブ注意喚起対策パネル費として10万円の計上でござい

ます。細節６．修繕料は聖苑駐車場の区画線が経年劣化により消えておりますので、区画線の引き直しに係

る78万円の計上でございます。12節役務費は、実績見込みによる減額でございます。14節使用料及び賃借料、
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細節101．環境衛生施設の重機使用料15万円の計上でございます。15節工事請負費は細節1314．明るい村づ

くり事業、防犯灯設置事業で実績見込みに伴う100万円の減額でございます。７目ハブ対策費は増減はあり

ませんが、13節委託料、細節101．伊江村ハブ対策事業の実績見込み30万円を減額し、14節委託料及び賃借

料に組み替えて、ハブ対策等重機使用料として計上をお願いいたします。 

 歳出10ページでございます。４款２項２目Ｅ＆Ｃセンター運営費の192万2,000円の減額でございますが、

11節需用費、細節１．消耗品は敷料、段ボールチップ、包装袋に係る30万円の計上でございます。細節６．

修繕料はごみクレーンの巻き揚げコンバーター、精密機器機能機器の修繕及び走行インバーター、周波数を

制御するモーターの修繕で249万5,000円の計上でございます。13節委託料、細節101．環境衛生施設維持運

営事業費、細節105．機器精密機能検査委託料は、実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 歳出11ページ、６款１項３目農業振興費2,369万4,000円の増額補正でございます。細節1012．農業経営基

盤強化促進対策事業費は、簿記講座等、認定農業者等の支援の推進費でございますが、８節、９節、11節、

14節間で組み替えをして執行する措置でございます。細節1186．青年就農給付金事業も推進費でございます

が、同じく節で９節、11節、14節間で事務費の組み替え措置でございます。19節負担金補助金及び交付金の

細節123．産地パワーアップ事業は、歳入でも県補助金の補正をいたしましたが、今年度中途に構築された

事業でございまして、畑作、野菜、花卉、果樹等の産地が創意工夫を生かし、産地の高収益化を支援する事

業でございます。50％の補助事業でございますが、今回の事業は沖縄県花卉園芸農業協同組合、生産組合

「太陽の花」が事業主体となり、増収計画を立て事業計画をしておりまして、トラクター13台、冷蔵庫３台

ほか、生産資材などの購入補助金でございます。４目複合作物振興費は、123万7,000円の増額補正でござい

ます。細節1098．伊江村特産物支援事業、これはトウガンやラッキョウなど拠点産地品目のピーアール事業

で、活動費でございます。これも推進事務費で９節、11節、14節、16節それぞれ節間での組み替え措置でご

ざいます。細節1356．わったー島ヤサイ産地力強化事業は、これも歳入でも補正いたしました新規の事業で

ございます。島ヤサイの生産及び利用拡大を図り、産地力強化を推進するため、安定生産技術の実証とその

効果の確認による普及啓発、販売促進活動のための経費でございまして、主に９節旅費から、11節、12節、

14節に計上して事業を執行していく予定でございます。 

 次の12ページをお願いいたします。５目畜産業費95万1,000円の増額補正でございます。14節自動車航送

料は不足が見込めるため、増額をお願いいたします。細節1231．肉用牛生産振興特別対策事業、これについ

ても歳入で少し説明をいたしましたが、３名の畜産農家で組織をするＢＣＧ飼料生産組合が、飼料機械の導

入を行っております。既にトラクター、モアコンディショナー、ロールベーダー、ブロードキャスターは導

入済でございまして、入札残等の事業費で事業費を含めて増額が認められ、あと１台ラッピングマシンを導

入するための増額補正でございます。細節1252．乳用牛繁殖雌牛更新事業の減は、今年度２件の酪農家が20

万円の５頭の導入予定でございましたが、１件の農家では１頭の更新の実績となったため、減額となってお

ります。６目畜産共進会費は、28万8,000円の減額補正ですが、村北部県共進会を終え、実績による減額で

ございます。その中で細節11．消耗品費、３．食糧費で若干不足が生じておりますので、増額をお願いいた

します。７目農地費は15万円の減額補正でございます。細節1276．多面的機能支払推進交付金事業は、これ

は推進費でございまして、９節と11節でそれぞれ節間での組み替え執行の措置でございます。13節委託料、

次のページの15節工事請負費、17節公有財産購入費とは、歳入でも御説明いたしましたが、団体営農地保全

事業の西崎第２地区が事業を完了したため、残事業費を同じ農地保全事業（フナズ地区）（東江上第１地区）
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で、事業を執行するために、各節に補正をしておりますので、よろしくお願いいたします。 

 次に13ページ、８目溜池建設費の35万円の増額は、先月若干、少雨状況がありまして、農業用水の利用が

ふえ、溜池からファームポンドへの揚水ポンプの稼働がふえたため、電気料に不足が見込まれるため増額を

お願いいたします。次に10目堆肥センター運営費は、190万1,000円の増額補正でございます。11節の細節３．

食糧費は、堆肥センターは堆肥製造開始から３年目でございますが、その間事業が継続していたことなども

あり、完工完成式祝賀会を行っていないため、今回今年度３月までにおいて、堆肥製造販売、堆肥販売

5,000トンを記念して、祝賀会を予定したいと思いまして、食糧費を計上してございますので、よろしくお

願いいたします。修繕費は、ホイルローダーのタイヤ交換、堆肥センターの進入門での消毒槽の設置、油圧

ショベルの点検、修繕等に要する費用でございます。12節役務費の細節３．手数料は堆肥製造場の汚水タン

ク、地下タンクの汲み取りがふえておりまして、増額をお願いいたします。細節５．自動車損害保険料は今

年度一括交付金事業で導入いたします小型堆肥散布機３台と運搬トレーラーの保険料でございます。16節の

原材料費は農家から回収しております牛糞代金でございますが、当初予定より約1,000トンほど回収がふえ

る見込みでございますので、増額しております。 

 次、歳出14ページでございます。６款２項林業費１目林業総務費は、14万6,000円の増額補正ですが、９

節、14節は１月に開催されますタイムスフェアにハイビスカス園として出店予定のため、旅費航送料を計上

しております。２目林業振興費は275万円の増額補正でございます。細節1114．の地域産業振興事業は需用

費でハイビスカス園の消毒薬や肥料及び光熱水費に不足が見込まれるため、補正をお願いいたします。16節

の原材料費はシャーギシ苗畑整備に伴う散水用のスプリンクラーの購入費としての補正でございます。13節

松くい虫防除事業委託料は、これも歳入でも補正いたしましたが、北部地域での松くい虫の発生拡大に伴う

防除事業でございまして、本村での被害防止のため、薬剤を松の樹幹に注入する事業でございます。村内主

要な松を調査して、約100本ほどの防除をする予定でございます。14節の細節８．借上料は、シャーギシ苗

畑整備時の樹木撤去移植や整地等にかかる重機使用料、原材料費は苗木生産にかかるバイオードや防風ネッ

トなどの資材費としての補正でございます。 

 歳出15ページ、２目水産業振興費は25万8,000円の増額補正でございます。11節の需用費は、漁業関連施

設の高熱水費で不足が見込まれるため、増額をお願いいたします。19節の漁業者安全確保支援事業の増額は、

伊江漁協の事業でございますが、遠方での操業時、通信ができる体制整備ということで、安全性を高める、

効率的な操業を図り、組合員の人命・財産の保全及び航海の安全を確立、漁業振興を図る無線機の設置事業

でありまして、県補助90％補助でございますが、残りの10％を村と受益者で負担している事業でございます。

今年度は２隻に設置の予定でございます。３目漁港建設費の補正は、漁村再生交付金事業で、西崎漁港の浮

桟橋設置工事において、工事費で汚濁防止膜設置の増により委託費から組み替えの補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時05分） 

 再開します。 （再開時刻11時15分） 

 歳出、商工費から。商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出16ページをお願いいたします。７款１項商工費１目商工総務費22万5,000円の増額でございますが、

細節14．児童手当で人事異動等による増額補正をお願いいたします。２目商工振興費54万円の増額でござい

ますが、11節需用費、細節１．消耗品費40万円、細節1245．観光・特産ＰＲ事業14万円で、予算の不足が見

込まれておりますので増額をお願いいたします。 

 また財源内訳の国庫支出金1,500万円につきましては、ミースィ公園整備工事の追加工事分の沖縄振興特
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別推進交付金の充当による財源振替でございます。３目はにくすに関連費、237万8,000円の減額でございま

すが、13節委託料、細節1354．はにくすに空調設備整備事業で実施予定のはにくすに施設の空調設備の設計

業務で減額が見込まれるための減額補正となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出17ページでございます。８款１項１目土木総務費60万円の増額でございますが、11節需用費、細節１．

消耗品は航空写真地籍併合図作成及び書籍等の30万円の計上でございます。細節３．食糧費は実績見込みに

伴う５万円の計上でございます。細節６．修繕料は車検及び修繕料25万円の計上でございます。２目特別事

業対策費35万円の増額でございますが、13節委託料、細節1260．西江上地区排水施設整備事業で実績見込み

に伴う計上でございます。 

 歳出18ページでございます。８款２項１目道路維持費400万円の増額でございますが、11節需用費、細節

101．道路維持補修費が不足しておりますので300万円の計上をお願いします。14節使用料及び賃借料、細節

８．借上料は、残土処分場などの整地等の重機使用料100万円の計上でございます。 

 歳出19ページでございます。８款３項１目住宅管理費114万円の増額でございますが、９節旅費は実績見

込みに伴う減額でございます。11節需用費は、細節１．消耗品費でプリンターのトナー等の消耗品及び書籍

費で23万円の計上をお願いします。細節６．修繕料は、団地住宅明け渡し修繕に伴う100万円の計上でござ

います。12節役務費、細節３．手数料は実績見込みに伴う５万円の計上でございます。14節使用料及び賃借

料、細節１．自動車航送料等は、実績見込みに伴う減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出20ページでございます。８款４項１目空港管理費につきましてはゼロ補正でございますが、節間で予

算振替を行う措置でございます。今年度の１月来月でございますが、大阪航空局の検査が予定されておりま

す。それに伴う調整業務として出張がふえたため、９節旅費で7,000円を増額とし、１節報酬を減額といた

します。11節需用費では光熱水費で不足が見込まれますので、４万円増額し、消耗品費で２万円、燃料費で

１万円、修繕費で１万円を減額とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出21ページでございます。８款６項１目港湾建設費21万5,000円の増額でございますが、細節101．業務

委託料でございますが、本部港港湾整備に関連し、沖縄県への要望資料作成業務に伴う計上でございます。 

 歳出22ページでございます。８款７項１目河川総務費56万5,000円の減額でございますが、細節1001．海

岸漂着物等回収処理委託事業及び細節1032．海浜地域清掃委託事業で実績見込みに伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 東江民雄君。 

○ 教育行政課長 東 江 民 雄 君 

 歳出23ページをお願いいたします。10款１項２目事務局費、３節職員手当等、細節１．特別職期末手当に

つきましては、当初予算の積算に誤りがございます。それによる補正増額でございます。４節共済費は、多

目的屋内運動場の臨時職員の採用によります健康厚生年金保険料負担金でございます。８節報償費につきま
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しては、語学指導助手の引き継ぎ等によります重複する期間がございました。19節負担金補助金及び交付金、

細節２．につきましては、先ほど３節の特別職期末手当の誤りによります計上でございます。細節110．語

学指導助手の渡航費を国際化協会が支出しているために負担金として計上してございます。 

 24ページをお願いいたします。２項小学校費、１目学校管理費、11節需用費の101．伊江消耗品費につき

ましては、実績見込みにより不足が見込まれるための計上でございます。206．西修繕料は、学校運動場の

水銀灯の修繕費でございます。２目教育振興費、11節需用費につきましても、不足が見込まれるための計上

でございます。 

 25ページ、３項中学校費、それと26ページの５項社会教育費それぞれの２節給料につきましては、先ほど

の11月臨時議会３号補正予算で行いましたが、その中でも計算誤りによる増額でございます。おわび申し上

げ、またよろしくお願いいたします。 

 同じく26ページ、１目社会教育総務費、19節負担金補助金及び交付金につきましては、英語検定受験料１

回分までは全額助成と、それと受験料の単価の増加分によります各種検定補助金の増額でございます。２目

公民館費の11節需用費は、知念正行さんから正行文庫の図書の寄贈がございました。約1,000冊ございまし

たが、その図書を整理するための本棚と図書室のカウンター移設に伴う修繕料でございます。３目文化財保

護費、19節負担金補助金及び交付金につきましては、来年度１月のイメンショリ観光と物産、芸能フェアで

郷友会に対しまして、その芸能チケットの販売の協力依頼するための補助金でございます。特に郷友会会員

への郵送費等に利用されるものと聞いております。 

 27ページをお願いいたします。６項２目体育施設費の11節需用費につきましては、総合運動公園整備事業

の消耗品の当初、予算漏れによります計上でございます。13節委託料につきましては、野球場工事に伴いま

すその浸透池工事箇所の変更に伴います設計費の計上でございます。15節工事請負費につきましては、平成

28年度、平成29年度２カ年の２年国債によります一括交付金で計上してございましたが、支出につきまして

は、単年度ベースのため、平成29年度執行予定を減額して、来年度予算に計上したいと考えております。３

目学校給食費は11節需用費につきましては、保護者のふれあい給食費の賄材料費でございます。27節公課費

につきましては、予算に不足が生じますので計上してございます。 

 先ほど、平成28年度、29年度国債の「一括交付金」と答弁しましたが、これにつきましては「一括契約」

の誤りでございます。訂正してお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出28ページでございます。12款１項公債費、１目元金につきましては、繰入金の減額による財源補正で

ございます。 

 以上で、平成28年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の提案理由の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。初めに９款国有提供施設等所在市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 次、13款、分担金及び負担金。〔「進行」の声あり〕 

 次、15款、国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 次、16款、県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 次、19款、繰入金。〔「進行」の声あり〕 
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 次、21款、諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 次、22款、村債。〔「進行」の声あり〕 

 歳入一括して、質疑を許します。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款、議会費。〔「進行」の声あり〕 

 ２款、総務費。〔「進行」の声あり〕 

 ３款、民生費。５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 民生費、歳出７ページの保育所費についてでありますが、関連して質疑させていただきます。 

 先日、満産祝いがあって、その席に行ってお祝いをしたんですけれども、ある方から待機児童がいる話が

ありました。担当課に問い合わせたところ複数名いるということでしたが、現時点での待機児童、待機園児

は何名いるか。それと東保育所の園児、中央保育所の園児が今何名いるのか、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 待機児童は現段階で発生しております。施設の規模ごとに申し上げますと、０歳児で中央保育所で５名、

東保育所で３名、計８名で、１歳児で中央保育所１名、計１名で合計９名の待機児童が発生しております。

それから保育所の定員数でございますが、中央保育所で定員60名なんですが、弾力化という定数を弾力化し

てふやしてもいいという規定がありまして、25％までは増やしてもいいという規定がありまして、25％まで

は増やしてもいいということで、60名の25％で、定員75名までは受け入れ可能ということになります。それ

から東保育所で90名、25％の22名で112名の定員数でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 はい、わかりました。待機児童が９名、弾力措置で定員150名のところ180名預かっているということです

けれども、この弾力措置というのは、あくまでも改善されるまでの間の臨時的なものなのかというふうに思

うんですけれども、今年子育て支援金を拡充して、子どもを増やしていきましょうということで、いい取り

組みだと思うんですが、この近年の出生児数を見ると、定員150名に対する子どもたちが180名、190名とい

うような形になっていくような出生数になっています。これは子どもが生まれることはいいことなんですけ

れども、こういう状態が続いていくことは、可能性があるんですけれども、このことは保育所だけではなく

て、幅広く検証すべきことだと思うんですけれども、また後ほど、教育費のほうでまた質疑をさせていただ

きます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 同じ７ページ、こども医療費貸付助成事業10万円ですが、これ手続などを定めた要綱はできているのかど

うか。それから先ほど、待機児童の問題がありましたが、それとはまた別に関連するんですが、保育料が４

月から引き上げられたということを聞いているんですが、条例改正した覚えがないものですから、その経緯

について、説明していただきたい。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 
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○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 こども医療費貸付助成事業の要項について、定めているかということでありますが、11月30日に要項を定

めております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 名嘉議員の保育料についてでありますが、多子世帯と優遇措置ということで、保育料は多子世帯、１人親

に対してしは、優遇措置で下がっているというような、この前の９月の定例会か何かで、条例改正をした覚

えがあります。それから若干、上がったというお話ですが、所得の変動によって、前年度の所得の変動に

よって、多少の差異は、上がり下がりは出てくるというふうに今、認識をしています。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 所得は前年度と同じなんだけれども、上がったという話を聞いていますが、子どもを預けている方々に説

明会はあったということは聞いているんですが、よくわからないということでしたが、説明会を開かれたん

ですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 入園説明会という中でやっている担当が、保育所に出向いて、保護者に対して説明会を行っていると思い

ます。よくわからないということに関しては、もう少し課内で説明の内容など検討して、わかりやすいよう

な説明の内容をまた再度、中途の時期ではありますが、また行うような方法も考えていきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 その説明の内容について、我々にも提示できませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 後ほど、説明したときの資料などがあれば、配付したいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 民生費、ほかにありませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 先ほど、こども医療費貸付助成の要項の制定について、「11月30日」と言いましたけれども、「12月１日」

のほうに訂正をお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３款、進行します。 

 ４款、衛生費。〔「進行」の声あり〕 
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 休憩します。 （休憩時刻11時37分） 

 再開します。 （再開時刻11時39分） 

 衛生費。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 ４目環境衛生費の中で、11節需用費の細節６．修繕費、聖苑の駐車場の区画線、ライン引きの修繕費78万

円計上されておりますが、村議会の中でもその聖苑の駐車場から聖苑に向けての道路横断等について、ライ

ン引き、横断歩道等のライン、区画線も要求出されたこともあるんですが、その横断等に対する区画線等は

考えていないでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 以前の議会のほうで、内間議員からたしかあった質疑があったことを記憶しております。各関係機関に働

きかけていきたいということで、答弁をした記憶がございますが、これにつきましては、こちらから公安、

警察のほうと県道でございますので、沖縄県の北部土木事務所の維持管理班に調整をして、どうにかできな

いかというところで、担当があちらまで出向いていって、調整をしてきた経緯がございます。これにつきま

しては、交通量の観点とか、そういったものから実際にこの交通量ではこの横断歩道の設置は、少し難しい

という説明を受けました。ただしこの横断帯、横断歩道ではなくて横断帯という方法もあるというふうに聞

いておりまして、これを管理者責任でできますから、北部土木事務所とまず調整をしてくれという話がござ

いました。それに基づいて、その回答をいただきまして、北部土木事務所、維持管理班、そこに出向いて行

かせまして、話をさせたところ、この横断歩道に関しては、公安と同様の考えではあるんだけれども、平常

時のこの道路の利用のされ方を見ると、そこに横断歩道を設置することで、通常例えば聖苑を使っていない、

通常のこの交通量の場合に、その通る方々に戸惑いを与えかねないので、この辺はすぐに許可はしかねると

いう返事をいただいているところでございます。ですから今すぐには、この横断歩道とか、そういった渡る

に当たっての安全面について、もう一度また工夫といいますか。村としてどのような方法があるか、模索を

していく必要があるのかなと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 実際、その駐車場からこの聖苑向けに横断される方は、高齢者の皆さん、 近多くなってきております。

その中で渡られるときに、80歳以上の方々、ゆっくり渡られて、そこは県道の一周道路でありまして、観光

のレンタカー等、観光客との接触事故も重々に考えられる場所でありますので、特に湧出方面から来ると、

下り坂になってある程度、速度を出しておりてきますので、再度県のほうと調整を入れて、安全策には十分、

検討されるように要望します。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 ただいまの御意見を踏まえまして、どういった方法があるのか、聖苑を利用する際には多くの方がこう

いったこの県道を横断するわけでありますので、村としてどういった方法があるのか。いま一度また検討を

していきたいと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 進行します。６款、農林水産業費。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 11ページ、４目複合作物振興費の細節1356．わったー島ヤサイ産地力強化事業、先ほど担当課長から新規

で販売促進目的ということでありましたけれども、確かこれ２年前に島ヤサイがんじゅうプロジェクトとい

うのがあったと思うんですけれども、それとの関連はどうなっていますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 議員お説のとおり、一昨年、２年前に同じような事業がございました。関連の事業と認識しております。

ただ名前が変わってきた事業でございまして、その当時も島ラッキョウ関係で事業を構築しまして、ラッ

キョウ餃子等の製品開発等を行っております。今回は、ラッキョウそのものを販売促進、東京等での販売促

進事業と餃子とそれらの販売促進を行うために、今回事業導入をしております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 確か２年ほど前ですかね。この島ラッキョウが暴落をして、大変困ったときに、確か東京には大田市場、

豊島に大きな市場があるんですけれども、その中のある役員の方がプライベートで伊江島に来たときに、そ

れからちょっと協力したいということで、島ラッキョウを豊島市場で恐らくピーアールしながら、協力して

もらった経緯があったと思いますけれども、今回も今、島ラッキョウと餃子ということなんですけれども、

県の指定品目というのが、対象品目が確か12種類ぐらいあったと思います。いろんな野菜とか、島の場合は

ラッキョウだけなんでしょうか。今回もラッキョウ餃子だけですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 その品目については、すみません今、資料を持ち合わせておりませんが、今回は島ラッキョウのほうでの

販売促進ということで計画はしておりますが、急な事業構築でございましたので、その辺のほかの品目まで

の計画は、今現在は持ち合わせておりませんが、販売品目として、島にあるほかの野菜があれば、それも含

めて実施はしていきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 たしかこの役員の方なんだけれども、自分でも野菜、わったーにも会社を持っていて、その方がまた先月

でしたか、先々月ぐらいに伊江島にプライベートで来たときに、ラッキョウ畑とゴーヤーとインゲン畑をど

うしても見たいということで、少し案内した経緯があるんですけれども、その方會田社長というんですけれ

ども、とても長年向こうで役員されている方で、いろいろアドバイスをしてもらったんですけれども、今後

ラッキョウだけではなくて、そういったインゲン等とか、もしやるのであれば、来る機会があればそれも

ピーアールをして、伊江島の産地を野菜作物をピーアールしたいと言っていましたので、ラッキョウに限ら

ず、ほかのものも持っていけるものは、また伊江島の産地をピーアールしてほしいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 
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○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 できるだけ多くの島の野菜をピーアールできるよう検討していきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ６番 仲宗根清夫議員。 

○ ６番 仲宗根 清 夫 議員 

 今の11ページなんですが、産地パワーアップ事業というのが、太陽の花から出ている、50％補助と聞いて

いるんですが、それでいいんですかね。補助について、お聞きしたいんですが。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 50％補助の事業でございます。これは間接補助でございまして、直接、太陽の花が受ける事業でございま

して、村を通してそちらに交付されていくという流れでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行してよろしいですか。次、７款商工費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款、土木費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款、教育費。11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 27ページ、お願いいたします。総合運動公園整備事業に関してでありますが、これまで多目的屋内運動施

設が完成し、利用されております。今後においては野球場の工事が整備されるということになろうかと思い

ますが、野球場工事に関して今後の整備計画、例えば１月に工事が着工するとか、年度またがると聞いてお

りますけれども、今後の工事計画をお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 東江民雄君。 

○ 教育行政課長 東 江 民 雄 君 

 現在、土地の購入がございまして、その事業認定の手続きを行っているところでございます。その認定が

１月で行われると、その後工事契約というふうになってございます。正確には２月にその工事契約をして、

平成28年度、平成29年度の工事を発注します。そして平成29年度にもまた３年国債の工事を発注をして、平

成31年４月に完成する予定でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 事業の確定を持っているということでありますけれども、その周辺というよりも野球場拡張工事に係る土

地があります。地権者がいる土地がありますが、事業がまたがるために１筆の土地であっても、分筆をしな

いといけないというようなことを言われておりまして、この中にはタバコ耕作者の皆さんが借りている土地

があるんです。今度、果たして植えつけができるのかどうかというような問い合わせが私にもありました。

それを担当課に聞いたら、「工事が始まるので植えつけはできませんよ」と、今年度に係る分についてです

よね。「できない」ということですが、１筆のために、この畑全体が植えつけできないというようなことが

あるわけです。ですからこれまでこの事業が確定すればということでありますが、事前にもってこの地権者

の皆さんへ説明会を持つ必要がなかったのかというふうに思うんですね。非常に土地の利用形態からしても、

私たち地権者であっても、そういった説明がないものだから、耕作者に対してどうなるんだろうというよう
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な答えをして、私は実際に担当課に問い合わせをしたら、やはり植えつけできなかったというようなことが

あって、非常に困っている状況もあるわけです。ですから今後において、例えばどういった確定を、事業を

確定すれば早目に地権者の皆さんへの説明会も必要だろうと思うんですが、いかがですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 東江民雄君。 

○ 教育行政課長 東 江 民 雄 君 

 全体を集めた、説明会はございませんでした。そういう中でこれまで工事に係る同意、あるいは分筆に対

する同意ということで、個別にはそのお話をさせておりましたが、全体的な工事概要も説明していなかった

ということで、おわびを申し上げまして、また今後着工する前には、ぜひまた地権者の皆さんに御説明した

いと思いますので、またよろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 ぜひ、その説明会は開催していただきたい。ということは、私も１筆そこに耕作者の皆さんにタバコ耕作

者の皆さんに土地を貸してありますが、もう植えつけができないという状態で、その草がぼうぼうはえてい

るわけです。ですから私のほうもトラクターで整地をしたいんだけれども、いつから工事が始まるのか。ど

ういう状況なのか、全く知らないものですから、そのままの状態にしてありますので、地権者の皆さんにそ

れだけの人数もいるわけですから、迷惑のかからないような方法で、今後において工事をしてもらいたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 教育費に関連して、幼稚園費が補正が組まれていないんですけれども、教育費にかかわることだと思いま

すので質疑させていただきます。 

 平成27年３月に策定された「伊江村子ども子育て支援事業計画」の47ページに、本村では４歳、５歳を１

号認定とみなし、平成28年度から村立伊江幼稚園、西幼稚園で定員を確保していくという計画があります。

これは幼稚園の２カ年保育のことだと思いますけれども、これについてこれまでの取り組みと今後の見通し

をお伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 この子ども子育てについて、保育の検討委員会等も持ちまして、その中でもいろいろと課題について話し

合いをしてきております。それから県内においても一応は、２年保育、３年保育の場所を調査してきており

ます。特に今回いまできていないのが、４歳児、５歳児が平成28年度で91名の対象者がおりまして今、伊江

幼稚園、西幼稚園において、１クラス35名ということになっておりまして、定員がオーバーするということ

になります。そういうこともまた、これからいろいろなことができて時期でこの施設の整備のときにやった、

この改修等の手続き等もありますので、それに向けて今、平成30年度が今71名の定員の予定でありますので、

平成30年に向けて、改修等それぞれの課題について、この平成29年度で改善整備をして、平成30年には実施

をしたいと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 先ほど、保育所のほうでも質疑をしたんですけれども、待機児童の解消策ではないんですが、幼稚園の２

年保育の目的は、小学校教育から、幼稚園教育から小学校教育になめらかに移行する教育的効果というんで

すか。それが求められることが第一義だとは思います。それを理解をした上で、待機児童を解消する方法の

ひとつとして、この子育て支援にかかわって事業をつくられていますので、そういう２カ年保育も、平成29

年度から平成30年をめどに進められるということですけれども、今回は定員オーバーということで取り組め

なかったという説明でしたけれども、そういうことを全体的な伊江村の子育ての支援を考えた場合に、そう

いう協議は関係者の皆さんの中で、協議を加速しないと恐らく平成30年もまた厳しいのかなと、私は思うん

ですけれども、いろんなかかわりの方々がいらっしゃいますので、学校、園、それと親、民間の預かり施設

をしている民間の方々もいろんな意見を網羅して、スムーズに移行できるように取り組んでいただきたいと

思いますけど。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 今ですね、幼稚園だけではなくて、今後におきましては、この幼稚園２年預かりになりますと、この預か

り保育のほうにもまた対応していかないといけないということもあります。ですから幼稚園だけではなくて、

民間へ今、委託している関係も、同時に進めていかないといけないという問題もありますので、各地の事例

を参考にしながら、できるだけ保護者に負担がかからない方法で取り入れ、２年保育が取り入れできればと

考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 教育長からも答弁がありましたが、教育委員会との調整の中で、いろいろと検討委員会も立ち上がってお

りますが、私村長部局としては、できれば保育所の一番の問題になっている待機児童の解消の中では早目に、

この２年保育という部分を実施していきたいと考えておりましたが、教育委員会で立ち上がった検討委員会

の中で、平成29年度では実施は難しいということで、先ほど平成30年度に向けて実施をしていきたいという

ことですので、村長と教育委員会との総合教育会議もありますので、ぜひそういう中でも私からも平成30年

度には必ず、２年保育が実施できるように、教育委員会として、あるいは私たちの福祉部門との協議も重ね

ながら、広樹議員からありました多くの関係者もありますので、その辺の皆さんの意見も聞きながら、速や

かにその２年保育が円滑にできるように、今後議論を重ねながら多くの皆さんの意見も拝聴しながらやって

いきたいと思っております。現在の子育て支援の中の待機児童の解消、ならびに保育士の確保の面から考え

た場合に、２年保育の速やかなる実施が待機児童の解消につながって、島の子どもたちの健やかな子育て支

援につながるという部分の考え方を持っておりますので、今後とも委員会とも調整を加速をして、平成30年

度には実施できるように、村としても精力的に今後取り組んでいきたいと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。12款、公債費。〔「進行」の声あり〕 

 暫時休憩いたします。 （休憩時刻12時03分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 
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 歳出一括して質疑を許します。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 歳出の５ページをお願いします。５ページの１目社会福祉総務費の中の19節の負担金補助金及び交付金の

細節の1353．子どもの貧困対策事業の中で、ファミリーサポートセンターに対する補助金ですか。負担金と

いう説明がありましたが、今現在の伊江村の状況、会員それとまたそのサポートする側の今現在の状況の説

明をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 現在のやんばる町村ファミリーサポートセンターに登録されている会員の人数ですが、まず子どもを預け

たい人、利用したい人が21人で、サポーター会員といって預かる方が３名で、両方、預けもするし、預かり

もする方が４名でございます。今年度の実績からいきますと、平成28年度でどんなことに使ったかというの

を申し上げますと、保育施設までの送迎で９件、それから短時間、臨時的就労のための預かりで40件で、買

い物など外出の際の預かりで16件、夜間民泊、宿泊を伴う預かりで８件、合計73件の利用があります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 歳出の13ページ、10目の堆肥センター運営費について、関連してお伺いいたします。今回、細節のほうで

原材料費30万円の増額ということで、大分こう軌道に乗りつつあるのかと思っておりますが、開始から３年、

今年でしたか、いろいろと質問もさせていただきましたが、いろいろと改善されて大分、堆肥の出荷状況も

よくなっているということを聞きますが、現在のその受け入れから出荷までのその状況をひとつお願いいた

します。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 堆肥センターの運営の状況でございますが、先ほどこの原材料費の増ということで、補正をお願いしてい

るところでございますが、今までの実績として回収量が過去２年に9,000トンほどの実績だったのが、今年

度はさらにこの回収方法の改善等も含めまして、さらにこの販売の状況も踏まえまして、約１万トン、約

1,000トンほど伸びる見込みということで、この補正もしたところでございます。さらに販売につきまして

も、今年度単独費で実施しております30％補助での出荷ということもありまして、さらにこの出荷販売、金

額販売量として、伸びが大分期待されているような状況でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 一般質問の中でもいろいろと申し上げましたが、タバコの皆さんから結局、そのときは塩分が高いという

指摘も受けて、いろいろとこう質問をさせていただきましたが、それについていろいろと改善策もとられて

いるということを聞きましたが、どういうふうな状況でしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 
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 その製品の状況としましては、確かに塩分濃度が高いということで、タバコの皆さんだけではなくて、ほ

かの作物に関しても同様に高すぎるというような御指摘がございまして、現在、アイドーラ液を使用しない

での撹拌による製造方法で今、製造実験している状況でございます。これが直ちに、タバコに使えるかとい

えば、それは少し厳しいかとは思いますが、ほかの全体的な面で塩分濃度を抑えての製造ということで、そ

の成分の分析に関しては、効果といいますか。抑えられた製品ができていると状況にあります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 大分、改善に向かっているようですが、やはり堆肥センターは、伊江島の循環型農業の基礎になるべき施

設だと思っておりますので、農家サイドのニーズに対しても常に答えるような状況を、聞く耳を持つという

ことでやってもらって、成功に導いていただきたいと思っています。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 現場サイドにおいても、農家の皆さんの意見をよく聞き、それらを踏まえて、その製造に当たっておりま

すので、全体的なまたこの堆肥センターの運営委員会等も活用して、皆さんに喜んでもらえる製品ができる

ように努めてまいりたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 13ページの先ほど山城議員とも少し関連はいたしますけれども、まず細節、堆肥センター運営費の細節の

３．食糧費の15万円と、それから細節３．原材料費の30万円について、質疑をしたいと思います。 

 まずはこの原材料費の1,000トンを今年は大きく、これから回収といいましょうか。搬入ということで、

大変喜ばしいことだと思います。それに並行しまして、いつかの私一般質問でやりました旧滑走路が大変き

れいになって、私感動しております。初めて、農林水産課長を褒めたいと思います。大変苦労したと思いま

すけれども、よくやりました。ぜひ行ってください。景観がすばらしいです。 

 それでこの食糧費の15万円についての詳しく、内容的に説明できませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 初めに、お褒めの言葉をいただきましたので、飛行場の堆肥の撤去につきましては、たばこの皆さん、置

かれている皆さんに集まってもらって、御理解をいただき、今改善、すべてではありませんが、改善の方向

に向かっていると。 終的には向こうでの積載、野積みという形はなくしていきたいと思っております。今

後も引き続きやっていきたいと思っております。 

 それと質疑にありました、食糧費に関しましては堆肥センター、平成26年度の事業で完了をしております

が、その際に完工式ですか。完成祝賀会をやるべき状況といいますか。それ以前にも製造が始まったころに

やるべきだったのか、時期を逸してしまいまして、今年度で小型の堆肥散布機、これは別事業での導入では

ありますが、それらの整備がほぼ整い、さらに製造、販売の実績として5,000トンを達成できると。そうい

うことで、祝賀、完成、さらに販売の実績を含めた形での祝賀会を今年度でやりたいということで、食糧費

を補正してございます。日時等につきましては今、招待いたします県並びに北部のセンター、それらの機関
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と日程的な調整をした上で、場所も踏まえて、今後調整をして祝賀会を行っていきたいと思っております。

人数的には100名から150名程度の人数になろうかと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 この平成26年度に完工しまして、本来ならあそこで盛大にやるべきだったということですけれども、私も

これ賛成でした。だけど行うには、やはりきっちりと行うには時期を逸していますが、決して悪いことでは

ないと思います。思いついたときにやるのが吉日だと、私は信じております。なのでこの15万円で100名ぐ

らいのお客さんを招待してということなんですが、私が言いたいのは、この堆肥センターを手始めたときに、

導入するとか。前村長の大城勝正さんは大変、尽力していろいろと苦労をされまして、彼が一番天国でいま

安堵して、伊江村の行政というのに感謝しているんじゃないかと、私は心からそう思っております。そこで

この15万円の食糧費ということではなくて、もう少しこう規模を広げた何らかの感謝を込められるような、

そういう式典、祝賀会ができないかということを言いたいんですけれども、いかがでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 この祝賀会というような形で上げてあるのは食糧費のみでの予算措置ではございますが、ほかにも細かい

ところは現在ある需用費などで補いながら、何といいますか。いい祝賀会ができるような工夫という形では、

これから堆肥センターも含めまして、農林水産も一緒になって、検討を重ねていい祝賀会になるよう努めた

いと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻13時43分） 

 再開します。 （再開時刻13時48分） 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 この食糧費について、5,000トンの規定までもありますし、ぜひこの食糧費の15万円にとらわれず、予算

規模を拡大して、多くしていただいて、いい祝賀会、いい式典にしていただくことを切望して、私の質疑を

終わります。ありがとうございました。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに一括質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第79号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第79号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第79号 平成28年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を採決いたします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第79号 平成28年度伊江村一般会計補正予算（第４号）は、原案の

とおり可決されました。 
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 日程第４ 議案第80号 平成28年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第80号 平成28年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお、この補正予算（第４号）は、歳出のみの補正となっておりますが、詳細については、医療保健課長

から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 ３枚目の、歳出１ページをお願いします。 

 １款１項１目診療所事務費、１節報酬、細節１．嘱託職員報酬120万円の補正につきましては、臨時看護

師の待遇改善として、伊江村嘱託職員に関する規則に基づいて、専門性の高い看護業務を行う看護師を嘱託

職員として、10月の雇用契約更新をしました。その報酬を計上してございます。３節、細節４．住居手当29

万4,000円につきましては、人事異動に伴う計上でございます。細節６．特殊勤務手当102万円につきまして

は、７月から９月までの３カ月間、那覇市立病院より後期研修医を招聘しました。それに伴う不足分の計上

でございます。４節、細節６．健康・厚生年金保険料負担金54万円の減額につきましては、実績見込みによ

る計上でございます。７節、細節102．臨時看護師等賃金93万6,000円の減額補正につきましては、１節の嘱

託職員報酬への組み替えによるものでございます。13節、細節117．輸液ポンプ定期点検委託料２万2,000円

につきましては、不足が生じたための計上でございます。19節、細節２．市町村職員互助会負担金３万

2,000円、細節３．団体生命共済事業負担金5,000円につきましては、実績見込みによる計上でございます。 

 ２目透析センター事務費、１節、細節１．嘱託職員報酬120万円の補正につきましては、診療事務費で説

明しました臨時看護師の待遇改善に伴うものでございます。４節共済費、細節３．公務災害負担金２万

5,000円、細節６．健康・厚生年金保険料負担金58万6,000円の補正につきましては、実績見込みによる計上

でございます。７節賃金、細節102．臨時看護師等賃金195万6,000円の減額補正につきましては、１節の嘱

託職員報酬組み替えと、実績見込みによるものでございます。19節、細節２．市町村職員互助会負担金１万

5,000円、細節３．団体生命共済事業負担金5,000円につきましては、実績見込みによる計上でございます。 

 次のページをお願いいたします。３款１項１目29節予備費の補正額97万2,000円の減額につきましては、

歳出の相殺額の計上でございます。以上で説明といたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳出一括して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あ

り〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第80号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第80号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 
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 これから議案第80号 平成28年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を採決いたします。お諮りし

ます。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第80号 平成28年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第81号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第81号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げま

す。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ74万4,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ11億5,294万9,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは事項別明細書の歳入１ページをお願いいたします。３款１項４目特定健診等負担金37万2,000円

の減額は、住民健診の実績に伴う国庫負担金の決定通知に基づき、減額してございます。 

 歳入２ページをお願いいたします。６款１項２目特定健診等負担金37万2,000円の減額は、同じく住民健

診の実績に伴います県負担金の減額でございます。 

 続きまして、歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目一般管理費３万7,000円の計上は、11節、

細節４．印刷製本費で窓口に設置しておりますジェネリック医薬品普及促進用の希望シール、カードに不足

がありますので、計上してございます。このジェネリック医薬品の希望シール、カードにつきましては、７

月の国保税１期分の配付と同時に通知書と同時に被保険者２名で１枚の枚数で全世帯1,173世帯、配布枚数

1,447枚を配布しておりますが、窓口のカードに不足がありますので、増額計上をお願いいたします。 

 歳出２ページをお願いいたします。２款１項２目退職被保険者等療養給付費349万1,000円の減額は、年度

末までの見込みを算定いたしまして、減額をしてございます。３目一般被保険者療養費40万円の計上は、年

度末までに不足が見込まれますので、増額計上をお願いいたします。 

 歳出３ページ、２款２項１目一般被保険者高額療養費、930万円の計上は、高額療養費で前年度の11月末

と比較いたしますと、約560万円ほど大きく伸びておりまして、不足が見込まれますので増額計上をお願い

いたします。２目退職被保険者等高額療養費50万円の減額は、年度末までの見込みを算定いたしまして減額

をしてございます。 

 歳出４ページ、３款１項１目後期高齢者支援金1,253万1,000円の減額は、社会保険診療報酬支払基金から

の、今年度の負担金の決定通知に基づき減額してございます。 

 歳出５ページ、４款１項１目前期高齢者納付金４万2,000円の減額は、同じく今年度の負担金決定通知に

基づき、減額してございます。 

 歳出６ページをお願いいたします。６款１項１目介護納付金880万9,000円の計上は、同じく社会保険診療

報酬支払基金からの今年度の負担金決定通知に基づき、増額してございます。 
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 歳出７ページ、８款１項１目特定健康診査等事業費272万6,000円の減額は、７節細節１．賃金、臨時職員

賃金で124万1,000円の減額。13節、細節102．特定保健指導委託料148万5,000円の減額は、去った10月12日

から行われました各区での住民健診での実績に基づき減額してございます。 

 以上で、国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入３款国庫支出金、６款県支出金、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」

の声あり〕 

 歳出、款ごとに質疑を許します。１款、総務費。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ２款、保険給付費。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ３款、後期高齢者支援金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ４款、前期高齢者納付金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ６款、介護納付金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ８款、保健事業費。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入、歳出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第81号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第81号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第81号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を採決いたします。お

諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第81号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第６ 議案第82号 平成28年度伊江村水道事業会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第82号 平成28年度伊江村水道事業会計補正予算（第４号）の提案理由を、御説明申し上げます。 

 第２条、予算第４条括弧書中「資本的収入額が資本的支出額に不足する額2,517万3,000円」を「資本的収

入額が資本的支出額に不足する額3,442万1,000円」に改め、資本的支出の予定額を次のとおり補正をしたい

と思います。 

 支出、41款資本的支出の2,518万1,000円の支出予定額に924万8,000円の補正増をいたしまして、合計で

3,442万9,000円に定めたいという補正内容となっております。 

 なお、詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 西江 正君。 

○ 公営企業課長 西 江   正 君 

 御説明いたします。２ページです。資本的収入及び支出の部の支出です。41款１項１目送水設備費で、海
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底送水ポンプ場、屋外の吸い込み、またはき出し配管が経年劣化により、劣化をいたしておりまして、取り

替えを実施しております。２目配水設備費におきましては、城山浄水場にあります配水池から村内に配水す

る６系統ございますけれども、その配水流量計、メーターです。の取り替え、またそれに附随するテレメー

ターというのがございますけれども、配水池の水量等を手元のパソコンで確認がとれるテレメーターの交換

を、取り替えを行うものでございます。今回の工事によりまして、配水量の正確な数値が把握でき、有収率

の改善につながるものだと考えております。以上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。資本的支出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第82号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第82号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第82号 平成28年度伊江村水道事業会計補正予算（第４号）を採決いたします。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第82号 平成28年度伊江村水道事業会計補正予算（第４号）は、原

案のとおり可決されました。 

 日程第７ 意見書第８号 地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書（案）についてを、議題

といたします。 

 本案は、提出者 渡久地政雄議員、賛成者 仲宗根清夫議員から提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 それでは、意見書第８号の意見書を読み上げます前に、提案理由を申し上げてから入りたいと思います。 

 提案理由、意見書第８号 地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書（案）の提案理由を説明

いたします。御承知のとおり地方議会議員の年金制度は、平成23年６月に廃止され、我々議員を取り巻く環

境は厳しい状況となっております。今では全国の町村議会が抱えている問題の一つとして、地方議会の重要

性が論じられる中、議員のなり手不足が深刻化しているところであります。 

 本件においても、平成26年９月の町村議会統一選挙では、24町村中、本村を含む５町村で無投票当選と

なっています。今後は、地方議会議員の年金制度をふさわしいものにすることで、若い世代が議員を志す

きっかけとなり、将来の伊江村を担う人材確保につながるものだと考えております。 

 それでは意見書第８号 地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書（案） 

 地方分権時代を迎えた今日、地方公共団体の自由度が拡大し、自主性及び自立性の高まりが求められる中、

住民の代表機関である地方議会の果たすべき役割と責任が格段に重くなっている。 

 また、地方議会議員の活動も幅広い分野に及ぶとともに、より積極的な活動が求められている。 

 しかしながら、昨年実施された統一地方選挙において、町村では議員への立候補者が減少し、無投票当選

が増加するなど、住民の関心の低下や地方議会議員のなり手不足が大きな問題となっている。 

 こうした中、地方議会議員の年金制度を時代に相応しいものにすることが、議員を志す新たな人材確保に
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つながっていくと考える。 

 よって、国民の幅広い政治参加や地方議会における人材確保の観点から、地方議会議員の厚生年金制度加

入のための法整備を早急に実現するよう強く要望する。 

 以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。平成28年12月15日、沖縄県国頭郡伊江村議会。 

 あて先 

 衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、内閣官房長官、財務大臣、総務大臣、厚生労働大臣 

 以上であります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっております意見書第８号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会

付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第８号については、委員会付託を省略することに決定いたしまし

た。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから意見書第８号 地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書（案）についてを採決いた

します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第８号 地方議会議員の厚生年金制度への加入を求める意見書

（案）については、原案のとおり可決されました。 

 日程第８ 閉会中の議員派遣についてを議題といたします。お諮りします。 

 閉会中の議員派遣について、別紙のとおり派遣することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。したがって閉会中の議員派遣については、別紙のとおり決定いたしました。 

 次にお諮りします。ただいま可決されました議員派遣の内容については、今後変更を要するときは、その

取り扱いを議長に一任願いたいと思いますが、御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議員派遣の内容に変更を要するときは、その取り扱いについては、議長

に一任することに決定いたしました。 

 次にお諮りします。本定例会において議決された案件については、その字句、数字、その他整理を要する

ものについては、その整理を議長に一任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あ

り〕 

 異議なしと認めます。 

 したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に一任することに決定いたしました。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 平成28年第８回伊江村議会定例会を閉会いたします。御苦労さんでした。 

（閉会時刻14時13分） 
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